

Ipsos: 25% de los hombres en Chile creen que la violencia contra las mujeres suele ser provocada por la víctima

El estudio además indica que 20% de los hombres consultados en Chile cree que es aceptable enviar comentarios no solicitados o cumplidos en línea sobre la apariencia física y 9% cree que también es aceptable enviar imágenes sexuales explícitas no solicitadas.

Santiago, 8 de marzo, 2022 —

Ipsos lanzó su último informe "Día Internacional de la Mujer 2022", en el cual muestra la opinión de más de 20 mil personas en 30 países, con el objetivo de medir la percepción sobre el sesgo de género y el ciberacoso.

El estudio mostró que un 25% de los chilenos piensa que los hombres han perdido poder económico, social o político como consecuencia del feminismo, superando el promedio mundial (19%) y siendo el país Latinoamericano con el porcentaje más alto. Además, un 28% cree que la masculinidad tradicional está bajo amenaza.

Chile es el cuarto país del ranking con el porcentaje más alto ante la consigna "La violencia contra las mujeres suele ser provocadas por la víctima", con un 21% que dice estar de acuerdo. Esta opinión se eleva a 25% entre los hombres consultados en el país.

También, un 34% considera que el feminismo hace más daño que bien, siendo el segundo país latinoamericano con el porcentaje más bajo solo por detrás de Brasil (23%).

Respecto a la afirmación "Las mujeres que expresan haber sufrido de abuso, a menudo inventan o exageran las afirmaciones de abuso o violación", un 17% de los encuestados nacionales dijo estar de acuerdo, mismo porcentaje que México y Colombia. A nivel mundial, casi uno de cada seis (15%) piensa que las mujeres suelen inventar o exagerar las denuncias de abusos o violaciones, y cerca de la mitad (53%) está en total desacuerdo con esta afirmación. Los hombres son dos veces más propensos que las mujeres a pensar así (20% frente al 10% de las mujeres).

"Como sociedad, hemos avanzado en tomar conciencia de la existencia de la violencia de género, expresada en diversas formas, y la urgencia de disminuir las desigualdades históricas de derechos entre hombres y mujeres. Pero, aun así existe un núcleo, el que está en torno al 20% de la población en esta consulta, que sitúa a la mujer en la sociedad desde una posición patriarcal y machista, minimizan tanto las diferencias de género como la violencia de género y sus consecuencias" indica Alejandra Ojeda, Gerente de Estudio Públicos de Ipsos Chile.

Ciberacoso

Las personas tienen distintas ideas sobre lo que es un comportamiento aceptable en línea, de hecho según el informe, un 41% de los encuestados cree que muchas mujeres tienen una reacción excesiva a las cosas que las personas le envían o dicen en línea, cifra que aumenta a 46% entre los hombres consultados en Chile.

Un 62% de las y los chilenos considera nunca aceptable enviar un mensaje a alguien cuando no hayan respondido a mensajes anteriores y un 80% ve como inadmisible enviar comentarios o cumplidos no solicitados sobre su apariencia física.

Sobre el uso de lenguaje generalmente abusivo, un 92% de los encuestados nacionales lo ve como algo inaceptable, un 93% ve intolerable hacer comentarios homofóbicos o transfóbicos y un 91% ve rechazable usar lenguaje sexista o misógino.

En relación al mismo tema, un 94% de los chilenos ve como inaceptable compartir imágenes íntimas de alguien en línea sin su consentimiento, un 91% ve como inadmisible el acto de enviar a alguien imágenes sexualmente explícitas no solicitadas y un 92% cree que es improcedente hacerse pasar por otra persona en línea sin su permiso.

Ante la consigna "Las mujeres no deberían tener que soportar los abusos en línea", un 87% de los chilenos encuestados dijo estar de acuerdo, ubicando al país en el tercer lugar del ranking por detrás de Suecia (89%) y Canadá (87%). También se identificó que un 40% mencionó que es principalmente culpa de los hombres que el abuso en línea sea un problema hoy en día, superando el promedio mundial (35%).

"Si bien existe un importante consenso en Chile respecto de la necesidad de eliminar las conductas de ciberacoso, todavía hay una parte de la población donde persiste la creencia que entregar opiniones no solicitadas sobre la imagen o el cuerpo de otras personas es aceptable y que el cumplido o piropo tiene un efectivo positivo en quien lo recibe. Y resulta sorprendente que 9% de los hombres considere aceptable que se envíen imágenes no solicitadas de carácter sexual. Es necesario avanzar en materia de concientización sobre las conductas que forman parte del ciberacoso y las consecuencias que traen para las víctimas, en un espacio donde el anonimato juega a favor de las personas acosadoras y el nivel de exposición de las víctimas puede llegar a ser máximo" comenta Alejandra Ojeda, Gerente de Estudio Públicos de Ipsos Chile.

Sobre Ipsos

Ipsos es la tercera empresa de investigación de mercado más grande del mundo, está presente en 90 mercados y emplea a más de 18.000 personas.

Nuestros profesionales de investigación, analistas y científicos apasionados y curiosos han creado capacidades únicas de múltiples especialistas que brindan una comprensión real y una visión poderosa de las acciones, opiniones y motivaciones de los ciudadanos, consumidores, pacientes, clientes o empleados. Servimos a más de 5000 clientes en todo el mundo con 75 soluciones comerciales.

Fundada en Francia en 1975, Ipsos cotiza en Euronext Paris desde el 1 de julio de 1999. La empresa forma parte del índice SBF 120 y Mid-60 y es elegible para el Servicio de Liquidación Diferida (SRD).

Código ISIN FR0000073298, Reuters ISOS.PA, Bloomberg IPS: FP www.ipsos.com